
文書分類番号 00 09 03 002 永 年 起案 平成 年 月 日  決裁 平成   年   月   日 

議 長  副 議 長   局 長  副 主 幹  係  長  担 当  担 当 

 

 

 

文書取扱主任 

    

第 40 回 総 務 文 教 常 任 委 員 会 会 議 録 
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開 催 場 所 第一委員会室 
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大谷、井上、渡辺精郎、水口、渡邊龍之、柴田 事 
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局 

菊井事務局長 

 委員外～木下、窪之内 和田副主幹 

欠 席 委 員 なし 村井主任主事 

説 明 員 なし   

議 件 別紙のとおり   
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１．滝川市スポーツ振興のまちづくり条例（仮称）の委員会提案について 

渡邊龍之委員から滝川市スポーツ振興のまちづくり条例（仮称）の概要について説明 

  があり、次回委員会以降、委員会提案について引き続き検討することに決定した。 

 

２．その他について 

  なし。 

 

３．次回委員会の日程について 

  正副委員長に一任することに決定した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 総務文教常任委員長  大 谷 久美子  ○印 
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 28 

第40回 総務文教常任委員会 29 

H26.９.24 (水)本会議終了後 30 

第 一 委 員 会 室 31 

開  会 １５：２１ 32 

委 員 長 第40回総務文教常任委員会を開会いたします。 33 

 委員動静報告 34 

委 員 長 それでは、委員動静ですが、全員出席しております。委員外議員として木下議 35 

員、窪之内議員が出席。傍聴として清水議員、小野議員が出席しております。 36 

 １．滝川市スポーツ振興のまちづくり条例（仮称）の委員会提案について 37 

委 員 長 １、滝川市スポーツ振興のまちづくり条例（仮称）の委員会提案について、渡 38 

邊龍之委員から説明を求めます。 39 

渡  邊 （別紙資料に基づき説明する。） 40 

委 員 長 説明が終わりました。 41 

 質疑ありますか。 42 

渡  辺 滝川市のスポーツ振興というのは、社会教育なり、スポーツ振興としての体育 43 

協会、そちらのほうで施設とか指導管理を担っていると思うのです。多大な予 44 

算もそちらのほうに出ているわけで、それらの予算との関係が出てくると思う 45 

のですが、したがって、渡邊委員としては、このまちづくり条例ができて、今 46 

の滝川市体育協会なり、そういうところとの関係で、今の予算がどれくらいに 47 

膨らんだり、必要と想定されるのか、その見解をお聞きしたい。 48 

委 員 長 渡邊龍之委員。 49 

渡  邊 現在、スポーツといえば社会教育課と体育協会ということですが、競技の世界 50 

ではなく、もう少し大きく見ると健康づくり課などいろいろなところが携わっ 51 

ています。今、渡辺委員が言ったとおり、基本的には体育協会という部分を全 52 

面に出して、どうするのかということだと思うのですが、あくまでも予算の中 53 

で、現在の施設管理に要する経費で体育協会もほとんど終わっています。それ 54 

とスポーツという部分の条例がどのように生かされていくかということを、体 55 

育協会にも条例制定の意味を含めて、説明して、どういう対応がよいかという 56 

部分を、これからのスケジュールで申し上げたとおり、関係団体で調整、協議 57 

をしていきたい。ただ、予算というのは、条例ができたからお金がかかるとは 58 

とらえないで、手短に気軽に誰もができるというコンセプトがあって、初めて 59 

スポーツや運動になっていくと思います。既存の施設も含めて、現在の姿で振 60 

興という部分を考えていきたいと思います。大がかりな改修や整備というのは、 61 

また所管にスポーツ振興計画をつくってもらったときにそういう予算で対応、 62 

措置が必要であれば、そういうふうになろうかと考えています。 63 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 64 

井  上 そもそも議会の活性化が言われる中で、この条例提案ということを耳にするこ 65 

ともあるのだけれども、渡邊委員が説明をしましたが、スケジュールを見ると 66 

委員会の提案となっていて、議員提案というよりも議会が行政に対して、こう 67 

いうものがこうあるべきだということだから、議会が行政に対して物申すとい 68 

うことだと思う。その辺の認識が議会のあり方として、こういう事例、その効 69 

果、それを行ったときの責任というところまで行くと思う。その辺実際に議会 70 

提案の条例が過去のものも含めて、議会の中でどうあったのか。行政側にこう 71 
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いう部分が欠けているから、こういう条例があればよいという、議会が行政に 72 

提案するような形だと思うので、その辺のところを他市の事例も含めて、現在 73 

までの中でそういうことというのがあったのか伺いたい。その辺のとらえ方を 74 

考えていかなければと思う。すごくよいことだと思うのだが、議会提案のあり 75 

方について問題だと思う。そのあたり休憩をして自由に話をしたほうがよいと 76 

思うがいかがか。 77 

委 員 長 休憩いたします。 78 

休  憩 １５：４３ 79 

再  開 １６：１１ 80 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 81 

 今、いろいろ出ましたけれども、スポーツ振興に限らずという声もありました。 82 

中身をもう少し深めて、これをそのままということにもならないと思うので、 83 

この件については、今後検討をしていくということでよろしいですか。 84 

（異議なしの声あり） 85 

 ２．その他について 86 

委 員 長 ２、その他について、委員から何かありますか。 87 

（なしの声あり） 88 

委 員 長 事務局から何かありますか。 89 

（なしの声あり） 90 

 ３．次回委員会の日程について 91 

委 員 長 ３、次回委員会の日程については、正副委員長に一任いただくことでよろしい 92 

ですか。 93 

（異議なしの声あり） 94 

 以上で第40回総務文教常任委員会を閉会いたします。 95 

 ご苦労さまでした。 96 

閉  会 １６：１３ 97 

 98 

 99 

 100 


